

Carta a las autoridades

Secretaria Luisa María Alcalde Luján
Secretaría de Gobernación (SEGOB)
Dirección postal: Carretera Bucareli 99, Colonia Juárez,
Cuauhtémoc, C. P. 06600, Ciudad de México, México
Correo-e: luisa.alcalde@segob.gob.mx
X: [@Segob_mx](#) / [@LuisaAlcalde](#)

Señora Secretaria:

Me dirijo a usted para expresarle mi honda preocupación por la situación de seguridad del periodista Alberto Amaro Jordán, director del medio de comunicación mexicano La Prensa de Tlaxcala. A causa de su trabajo, Alberto ha sido víctima de varios ataques muy graves. Al atardecer del 4 de junio de 2024, Alberto Amaro viajaba con sus escoltas, pertenecientes al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, mecanismo federal, para informar sobre un incidente en una comunidad de Tlaxcala, un estado situado en la zona centro-oriental de México, cuando un vehículo negro se situó junto al auto en el que viajaba. Entonces, un hombre de ese vehículo sacó medio cuerpo por la ventanilla y apuntó con un arma contra el auto del periodista. Alberto Amaro y los dos escoltas federales le pidieron que no disparara.

El chofer del vehículo negro dijo que eran agentes de la policía de investigación y les ordenó que salieran del auto. Alberto Amaro empezó a retransmitir el incidente en la página de Facebook de La Prensa de Tlaxcala y llamó al número de emergencias. Según el periodista, poco después, unos agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Tlaxcala llegaron al lugar y dejaron que los agentes de la policía de investigación se marcharan sin emprender más acciones. Después, Alberto Amaro solicitó el apoyo de miembros de la Secretaría de Marina, quienes lo acompañaron a la Procuraduría General de Justicia en la ciudad de Tlaxcala. A lo largo del último año, Alberto Amaro ha denunciado numerosos fallos en algunas de las medidas de protección que le ha asignado el Mecanismo de Protección federal.

A principios de junio, el Mecanismo aún no había abordado plenamente las preocupaciones del periodista sobre su programa de protección. Por tanto, la insto a reevaluar de inmediato la situación de seguridad de Alberto Amaro, en consulta con él, para garantizar que las medidas de protección de que disfruta no son retiradas y que se le proporciona cualquier medida adicional que se necesite para garantizar su seguridad, dado el nivel de riesgo al que se enfrenta. La insto asimismo a para asegurar que las autoridades investigan cualquier ataque contra este periodista.

Atentamente,